

Senioren-Ausschuß-Sitzung am 03.03.2012 in Stuttgart

Beginn: 10:30 Uhr

zu Punkt 1: **Begrüßung**

Henry Reetmeyer begrüßt die Anwesenden und bedauert, daß nur 6 Bundesländer vertreten sind.

Entschuldigt haben sich:

U. Hirthe	Württemberg
U. Fibranz	Sachsen-Anhalt
H.G. Brinkmann	Schleswig-Holstein
Th. Haak	Thüringen
J. Gerendas	Südwest
L. Dobridis	Südbaden
S. Weltzien	Stellvertreterin
V. Herbst	Ex-Sen.sprecher
M. Budde	DFB

An der vorgelegten Tagesordnung werden keine Änderungen vorgenommen. Mit dem Punkt „Totenehrung“ möchte Henry anders umgehen und hat ihn aus der Tagesordnung gestrichen.

zu Punkt 2: **Anwesenheit und Adressliste**

Die Anwesenheitsliste und aktualisierte Adressliste liegt bei.

Johannes Berthold stellt sich als Nachfolger von Wolfgang Gieger vor. Henry Reetmeyer bedankt sich bei Wolfgang für seine bisherige Tätigkeit.

zu Punkt 3: **Bericht Seniorensprecher**

Da Henry Reetmeyer erst seit November 2011 im Amt ist, erstellte sein Vorgänger Volkhard Herbst den Bericht für das letzte Jahr - liegt bei.

In den 100 Tagen seiner Amtszeit war er nicht nur mit Reinschnuppern und sich einen Überblick verschaffen beschäftigt, er nahm auch an einer Hauptausschuß-Sitzung des DFB teil.

Bei dieser Sitzung wurden u.a. die Deutschen Seniorenmeisterschaften in Bad Dürkheim diskutiert. Rüdiger Volb verteidigte den dortigen Verbleib.

Lt. Aussage des DFB entstand bei den Seniorenmeisterschaften im Einzel und in der Mannschaft ein Defizit von ca. EUR 3.000,00.

zu Punkt 4: **Wahlen**

zu Punkt 4.1: Nominierungsausschuß

Der Nominierungsausschuß ist für EMM und WM zuständig.

Henry Reetmeyer
Silke Weltzien
Franz Hirt

werden **einstimmig** gewählt.

zu Punkt 4.2: Senior des Jahres 2012

Turnusmäßig ist eine Frau zu wählen. Sie wurde **einstimmig** gewählt.
Ein Laudator stellte sich ebenfalls zur Verfügung.

zu Punkt 4.3: weitere Ehrungen

Der Seniorenausschuß schlägt dem DFB vor, Jürgen Mittermaier für seine langjährige Tätigkeit als Kampfrichter-Obmann eine Ehrung zukommen zu lassen.

Der MTV München begeht sein 30-jähriges Jubiläum. Der Seniorensprecher wird im Auftrag des Seniorenausschusses ein Geschenk überreichen.

zu Punkt 5: **Kampfrichter-Beauftragter**

Aufgrund heftiger Meinungsverschiedenheiten zwischen dem DFB und Karl-Heinz Baum nimmt Letzterer seine Zusage, die Kampfrichter für die Senioren zu organisieren, zurück.

Aus Dringlichkeitsgründen organisierte Henry Reetmeyer in Zusammenarbeit mit Sonja Lange und Silke Weltzien die KaRi für die EMM (Friederike Janshen und Peter Maduchajew). Er betont jedoch, daß das nicht seine Aufgabe sei.

Für die DMM wird diese Aufgabe an den DFB H. Lammert mit Fristsetzung bis Ende März delegiert, die von Karl-Heinz Baum angefertigte Obmann-Liste wird ihm zur Verfügung gestellt.

Henry Reetmeyer wird mit H. Lammert sprechen und ihm Karl-Heinz Baum als Delegierten für die Senioren im DFB-KaRi-Ausschuß vorschlagen.

zu Punkt 6: **Senioren-Meisterschaften**

zu Punkt 6.1: Deutsche Mannschaftsmeisterschaften in Dresden

Die Kampfrichter-Organisation wurde bereits unter Punkt 5 besprochen.

Birgit Noll schlägt vor, in 2013 auch Damensäbel-Mannschaften starten zu lassen. In dieser Waffe müssen die Teilnehmer mind. 40 Jahre sein und die Mannschaft ein Gesamalter von 120 Jahren.

Um diese Frage zu beantworten, sollen bei den DM die Säbeldamen befragt werden, um die Zahl der potentiellen Mannschaften festzustellen.

zu Punkt 6.2: EMM in Kalmar/Schweden

Details können im Moment nicht angegeben werden, da auf der homepage der EVFC chaotische Zustände herrschen.

Die KaRi-Frage wurde unter Punkt 5 besprochen.

Die Nominierung der Mannschaften liegt bei.

Christiane Hentschel (Internethandel mit Fechtausrüstungen) stellte 35 Rucksäcke für die Nationalteams zur Verfügung.

zu Punkt 6.3: Deutsche Seniorenmeisterschaften in Bad Dürkheim

Karl-Heinz Baum sagt zu, zusammen mit Henry Jansen die Organisation der KaRi zu übernehmen.

Birgit Noll und Silke Weltzien werden die Zahl der Starter in der AK 35⁺ beobachten, um zu beurteilen, ob diese Altersklasse ab 2013 noch startberechtigt ist.

Die Siegerehrung am Freitag wird in 2 Blöcken in der Halle stattfinden, die am Samstag als 1. Block in der Halle und der 2. Block beim Ball.

Ein Empfang der Stadt wird stattfinden, in welchen Räumlichkeiten ist noch nicht bekannt.

zu Punkt 6.4: Einzel-Weltmeisterschaften in Krems

Es liegen noch keine Informationen vor.

Um Planungssicherheit zu gewährleisten hinsichtlich des Nominierungszeitpunktes und einer damit eventuell notwendigen Einbeziehung des Turniers in Erfurt 2012, wird beschlossen: Die Nominierung erfolgt im Mai 2012 nach der zu diesem Zeitpunkt vorliegenden Rangliste.

Durch die für die laufende Saison teilweise doppelt herangezogenen Q-Turniere entsprechen die Ranglisten nicht der Wirklichkeit. Sie werden aktualisiert und künftig von Sonja Lange getrennt nach Altersklassen geführt.

zu Punkt 6.5: Q-Turniere

Q-Turniere werden bislang jährlich neu vergeben. Künftig sollen die Turniere für 4 Jahre festgeschrieben werden.

Dieser **einstimmig** gefaßte Beschluß wird im Internet veröffentlicht. Bewerbungen ab 2014 bis 2017 müssen bis zur Senioren-Ausschuß-Sitzung 2013 vorliegen.

Die Q-Turniere 2013 bleiben bestehen.

zu Punkt 7: **Seniorenkonto**

Die Finanzierung der KaRi für die EM 2011 belastete das Seniorenkonto sehr stark, obwohl jeder Teilnehmer einen Anteil beisteuerte.

Als Möglichkeiten, die Kasse wieder aufzufüllen, kommen in Betracht:

- Sparschwein am allstar-Stand bei den DM in Bad Dürkheim
- Sparschwein beim Ball
- Organisatoren der Q-Turniere führen EUR 1,00/Teilnehmer ab
- Gründung eines Fördervereins

zu Punkt 8: **Trainingsanzüge**

Nach intensiven Bemühungen konnte erreicht werden, daß auch die Senioren den offiziellen National-Trainingsanzug (Olympia-Ausgabe) bekommen.

Rainer Steidl war der Ansprechpartner für Bestellungen, an die Firma allstar wird ADIDAS liefern. Insgesamt gingen 108 Bestellungen ein, zusätzlich wurden 6 Anzüge als Reserve geordert (Letztere werden von der Seniorenkasse übernommen).

Karin Württemberger spricht per Rundmail alle Besteller an und bittet um Bezahlung von EUR 100,00 pro Anzug bis spätestens Ende April 2012. Die Ausgabe wird bei den DM in Bad Dürkheim vorgenommen – die Firma allstar übernimmt die Anlieferung.

zu Punkt 9: **Verschiedenes**

- der Anfrage, ob Rollis auch bei Seniorenturnieren (ausgenommen Q-Turniere) teilnehmen können, wird zugestimmt
- 2013 ist ein Länderkampf mit England geplant
- 2015 soll ein Länderkampf mit England in Darmstadt stattfinden, anlässlich des 125-jährigen Jubiläums
- die Veröffentlichung von Beiträgen auf der homepage des DFB ist stark verbesserungswürdig

- Silke Weltzien wird einen Newsletter mit aktuellen Infos versenden
- 150 National-T-Shirts können für jeweils EUR 5,00 erworben werden

Nächste Senioren-Ausschuß-Sitzung

Am 16.03.2013 findet in Kassel die nächste Senioren-Ausschuß-Sitzung statt.

Ende: 15:30 Uhr

genehmigt

Prof. Dr. Henry Reetmeyer

gez.f.Richtigkeit

Karin Württemberger